

Fecha: 01-02-2026

Medio: El Longino

Supl.: El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Vecinos de El Boro de Alto Hospicio denuncian olores tóxicos por microbasurales en combustión.

Pág. : 7

Cm2: 372,8

VPE: \$ 224.030

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

No Definida

Vecinos de El Boro de Alto Hospicio denuncian olores tóxicos por microbasurales en combustión.

Diversas publicaciones en redes sociales encendieron la alerta en la comuna de Alto Hospicio, luego de que vecinos del sector El Boro denunciaron la presencia de intensos olores que califican como "tóxicos", los que atribuyen a microbasurales que se mantienen en combustión en las inmediaciones de zonas residenciales. Según los testimonios difundidos por la comunidad, el problema se arrastra desde hace aproximadamente dos semanas, generando una molestia constante y creciente preocupación por la posible afectación a la salud, especialmente en niños, adultos mayores y personas con enfermedades respiratorias.

De acuerdo con lo expuesto por residentes a través de plataformas digitales, la situación se habría intensificado tras un incendio reciente registrado en el sector, episodio que, según relatan, habría reactivado o extendido focos de quema en áreas donde se acumulan residuos. Los vecinos sostienen que, desde entonces, las emanaciones



se perciben con mayor frecuencia y fuerza durante distintos momentos del día, obligando a muchos a mantener puertas y ventanas cerradas, limitar la ventilación de viviendas e incluso modificar rutinas cotidianas para evitar la exposición directa.

Los reclamos apuntan a la permanencia de puntos de acopio ilegal de basura que, en lugar de ser retirados y

controlados, se mantendrían ardiendo de manera intermitente. En redes sociales, los mensajes dan cuenta de humo y malos olores persistentes, además de síntomas asociados a la exposición, como dolor de cabeza, irritación de garganta y malestar general, aunque sin un reporte clínico oficial. La preocupación también se extiende por el impacto ambiental de estos episodios, considerando la posible liberación

de sustancias contaminantes cuando se queman residuos domiciliarios o materiales plásticos.

En el relato vecinal, el escenario se vuelve especialmente complejo por la cercanía del microbasural con viviendas y rutas de tránsito, lo que incrementa la sensación de vulnerabilidad ante un fenómeno que consideran fuera de control. En ese contexto, los residentes

Crónica

A través de publicaciones en redes sociales, residentes del sector El Boro aseguran que desde hace cerca de dos semanas enfrentan emanaciones persistentes asociadas a focos de basura que se mantendrían ardiendo. La comunidad advierte un agravamiento tras un incendio reciente y pide intervención urgente por riesgos sanitarios y ambientales.

plantean la necesidad de una intervención inmediata para contener los focos de combustión, retirar los residuos acumulados y establecer medidas de fiscalización que impidan la formación de nuevos vertederos ilegales.

La comunidad sostiene que este tipo de puntos críticos, además de ser un problema de limpieza, se transforman en una amenaza de seguridad pública y sanitaria, al propiciar incendios, atraer vectores y elevar el riesgo de emergencias mayores. Por lo mismo, en los mensajes difundidos, vecinos llaman a reforzar patrullajes y controles en sectores donde suelen aparecer microbasurales, así como

a implementar acciones coordinadas que permitan identificar a quienes realizan depósitos ilegales de residuos.

La denuncia pública realizada en redes sociales busca visibilizar un problema que, según los residentes, no puede normalizarse. Los vecinos de El Boro esperan una respuesta rápida de las autoridades competentes, con operativos de limpieza, control del fuego y monitoreo del aire si corresponde, ante un escenario que —afirman— afecta directamente la calidad de vida y la seguridad de quienes habitan en los alrededores.